



谷口雅春先生の御教えを正しく受け継ぎ 新春号(NO.15)

次世代に繋ごう

令和2年1月1日

躍進する生長の家社会事業団

公益財団法人
生長の家社会事業団

〒186-0003
東京都国立市富士見台2丁目39-1
TEL: 042-843-0075
FAX: 042-843-0076

われわれを生かすのは明るい思想である。さし昇る朝日のごとくさわやかな思想である。さし昇る朝日のごとくさわやかな精神こそ日本精神である。生命は暗黒の中にも光を見る。暗室に置かれた豆もやしは、外から洩れるわずかな光を求めて、光の方へ光の方へと向いて行く。そして光のない間は細く長くかよく貧弱に伸びて行くにすぎないが、ひとたび光を得たときには、太くしつかりと逞しく勢いよく生長する。生命には光が必要なのである。光が全然ないときには、伸びかかった豆もやしも数日間で枯れてしまう。再び言う、生命には光が必要なのである。

新しい年には新しい心が生まれる。元旦は物事の始めであり、生活更新に最も都合の良い時である。他の時にも新しい覚悟ができる、賢明なる人はいつからでも新生活に突進しうるが、われわれには新しい決意を実行するには元旦がよい。元旦からまず始めよう。それは明るい心を持つということである。一度にあれもこれもと考へて、それが実行できなかつたら、新しい決意も最初の一日前から崩れてしまう。ただ今日一日明るい心を持つことにしたい。ただそれだけ一つのことである。これだけのことならばわたしにもできると思う。

明るい心を持つには何事が起こっても怒らぬということである。何事が起こっても悲しまぬということである。何事が起こっても失望せぬということである。何事が起こっても怒らず悲しまず失望せぬためには、起こつた事物は「もうすんだのだ」と知ることである。去年の暮はもう起こつたからすんだのである。すんだからこそ新しい年が来たのである。木枯に散る葉があるからこそ、春に美しい若葉の美が讃えられるのである。

天地一新。悪しきことは未だかつてひとつも起こらなかつたし、これからも起こらない。それはすべて一新しゆく姿である。



(出典『生命の實相』頭注版第三十七巻)

一月一日

谷口雅春先生

われわれを生かすのは明るい思想である。さし昇る朝日のごとくさわやかな思想である。さし昇る朝日のごとくさわやかな精神こそ日本精神である。生命は暗黒の中にも光を見る。暗室に置かれた豆もやしは、外から洩れるわずかな光を求めて、光の方へ光の方へと向いて行く。そして光のない間は細く長くかよく貧弱に伸びて行くにすぎないが、ひとたび光を得たときには、太くしつかりと逞しく勢いよく生長する。生命には光が必要なのである。光が全然ないときには、伸びかかった豆もやしも数日間で枯れてしまう。再び言う、生命には光が必要なのである。

新しい年には新しい心が生まれる。元旦は物事の始めであり、生活更新に最も都合の良い時である。他の時にも新しい覚悟ができる、賢明なる人はいつからでも新生活に突進しうるが、われわれには新しい決意を実行するには元旦がよい。元旦からまず始めよう。それは明るい心を持つということである。一度にあれもこれもと考へて、それが実行できなかつたら、新しい決意も最初の一日前から崩れてしまう。ただ今日一日明るい心を持つことにしたい。ただそれだけ一つのことである。これだけのことならばわたしにもできると思う。

明るい心を持つには何事が起こっても怒らぬということである。何事が起こっても悲しまぬということである。何事が起こっても失望せぬということである。何事が起こっても怒らず悲しまず失望せぬためには、起こつた事物は「もうすんだのだ」と知ることである。去年の暮はもう起こつたからすんだのである。すんだからこそ新しい年が来たのである。木枯に散る葉があるからこそ、春に美しい若葉の美が讃えられるのである。

天地一新。悪しきことは未だかつてひとつも起こらなかつたし、これからも起こらない。それはすべて一新しゆく姿である。

令和二年・人類光明化運動発進満九十年を「光明生活」実践の年としよう！

理事長 久保文剛

新年明けましておめでとうございます。

昨年令和元年は新帝陛下ご即位の慶賀の年でしたが本年は新しき御代が更に光り輝く年になります。

新年明けましておめでとうございます。

令和二年は尊師谷口雅春先生が生長の家人類光明化運動を発進されてより満九十年の記念の年です。

尊師は「生長の家」の目的はその宣言の第一條にありますように生命を礼拝し生命の法則に

随順してみずからも生活し、推しひろめてはこの生活を他の人々にも出来るだけ多勢の人々に生きてもらいまして、次第に全人類の生活を光明化することが目的なのです。あります。出典新編『生命の實相』第一巻」と宣言されています。

当法人はこの尊師の発進宣言を受け継ぎ、「精神生活改善による、より良い社会の形成の推進のため(定款第四条)、人類光明化運動を力強く推進するとともに、谷口雅春先生の正しいみ教えを伝えるあらゆる団体・人々を支援いたします。

1 過去にどんな悲しいことがあったにしても、それについては思い煩うな。「今」天地一新したのである。もう別の天地に生きているのである。過去に寒風に吹き暴されたことを嘆かないで、「今」梅の花は喜びに満たされて咲いている。(『生命の實相』頭注版第37巻より)

7万人集まる国民祭典



令和元年1月9日 皇居前広場

人類光明化運動発進九十年の年
令和一年、新生への出発!!



©天皇陛下御即位奉祝委員会

令和2年の幕開け！

ここから幸福人生、よろこびの生活へ出発です!!

第5回 谷口雅春先生報恩 全国練成会

令和2年 1月 24日（金）～26日（日）

ゲスト講師



元本部理事
元千葉教区等教化部長
安東巖先生



同志社大学名誉教授
新教育者連盟理事
井上雅夫先生

谷口雅春先生を学ぶ会練成部長 **大膳和彦先生**

主なプログラム

<1月24日>

- 13:00 開会式
13:55 講話「繁栄と幸福を招く先祖供養」**安東巖先生**
15:40 **先祖供養祭**

<1月25日>

- 10:35 講話「人間神の子—病なし、迷なし、罪なし」
安東巖先生
14:20 講話「感謝は全てを癒やす—父母に感謝する」
大膳和彦先生
17:50 講話「浄心行の意義—一切の業を淨める」
19:00 **浄心行**

<1月26日>

- 9:00 **祈り合いの神想観**
10:25 講話「住吉大神の使命と真理国家日本」
井上雅夫先生
12:45 福笑い大会—幸せの扉今聞く
13:20 講話「新生への出発—愛と光の生活」**安東巖先生**
15:00 閉会式

(プログラムは変更になる場合があります。)

明るく綺麗になった！

大阪府 林恵美子（69才）

最終日の朝、「すごい！表情が変わった！明るく綺麗になつたね」と言われ、「それほど私は暗い顔をしてたんやなあ。主人は毎日、そんな暗い顔をした私と向かい合つてご飯を食べてたのか」と初めて気がつきました。これからは明るい顔をしてご飯を食べようと思います。

また、主人はテレビを観て、ワッハッハーと大きな声で笑っています。「何がおかしいんやろ」と冷ややかに見ていましたが、これからは、一緒にワッハッハーと笑います。

20年間行方不明の息子と再会！！

徳島県 稲井敏美（65歳）

今年3月の練成会で「祈り合いの神想観」のとき、「20年前に行方不明になつた次男に会えますように」と祈つてもらいました。また、ご講話で「いくら真理を知つっていても行をしなければ何も変わら

さあ、よろこびの練成会へ！ <参加者の体験>

ない。一つの行をやり抜くことが大切」とお聴きし、毎日午前9時からお仏壇の前で聖経読誦をすると心に決め、唯々行じる日々を過ごしました。すると、9月の初め、20年ぶりに次男と再会することができました。

脳梗塞で、できなかつたジャンプができた！

神奈川県 笠原利恵（71歳）

練成会二日目の夜、夢を見ました。この練成会場で皆で、ポンポンポンと三回ジャンプしました。「エッ! 私ジャンプしてる！」と驚きました。私は10年前、脳梗塞で右半身麻痺になり、車椅子から杖歩行になり、徐々に杖なしで歩けるようになりました。しかし、右足はどうしても遅れるので走つたこともジャンプしたこともなく、右足が地面から離れることはありませんでした。

朝、あれは現実だつたのか、夢だつたのか、ちよつとやつてみようとジャンプしてみたら、右足が地面から離れ、本当にジャンプ出来ました。嬉しくて嬉しくて、唯々感謝しかありません。

どなたでもご参加になります。

谷口雅春先生報恩全国練成会は
公益目的事業（精神文化振興事業）です

友人、知人、ご家族お誘い合わせのうえご参加ください。

※詳しくはチラシをご覧下さい。

お問い合わせ：練成会係<042-843-0075>

まず、朝起きたとき、すべての家族たちに優しい言葉を、朗らかな韻きのある語調で投げかけよ。これが第一家庭を幸福な天国にする秘訣である。気がついたら今日からそれを始めよう。

今年は『生命の實相』拝讀の年としよう！

眞の人生のスタート

株式会社ワン・バイ・ワン

代表取締役社長 幸島邦晴

前職のサラリーマン時代、東京勤務だった私は過労とストレスで心身ともボロボロになり、仙台へ出張中に呼吸困難になり意識を失つて倒れ入院を余儀なくされました。それましたが、入院中会社からは見舞いも電話連絡も一切ありませんでした。一時は死を覚悟しましたが、回復した私が母に届けてくれたのが『生命の實相』生活篇だったのです。

それまで生長の家の話を母から何度も聞いていたものの、真剣には取り組んでいませんでした。しかしこの時はすがるように貪り読みました。そこには「人間は神の子である」という教えと、全ての人・物・事に感謝し調和する生き方の大切さと、それを日常に生かす実践法が説き明かされました。それまで生長の家の話を母から何度も聞いていたかと思はれたのです。誰も見舞いに来なかつた理由も、それまでの私からだ」と気付きました。それでいかに自己中心の生き方をしていたか思はれました。過去の37年間の自己中心の考え方を捨て「生命の實相哲学」を今後の生き方の判断基準にしようと決心した瞬間こそ、私の真の人生のスタートだったと言えるでしょう。

その後49才で㈱ワン・バイ・ワンを立ち上げ、経営理念を『生命の實相』に基き「私達は『感謝・共生・利他』の精神と『和顔・愛語・賛嘆』の心を仕事に生活に実践し、全従業員の物心両面の幸福を実現すると共に、人類・社会の進歩・発展に貢献します」とし、『谷口雅春先生を学ぶ会』全国大会には社員全員で第一回から継続して参加させて頂いております。これからも「生命の實相哲学」を実践して世界を代表するオシリーウン企業を目指してまいります。

尊師のことのは読みかえしつつ

森藤技研工業株式会社

代表取締役社長 森藤左工門

私、私の家族、そして経営する会社は、人生にお

『生命の實相』と私

お腹の中から湧き上がる喜び

株式会社ペブルカードオペレーション

代表取締役社長 河原弘子

実家の祖母の遺品でもらつた二十数冊の『生命の實相』。数年は本箱の中。母親教室に通うようになつた時から大切な物になり、すぐに四十巻揃えました。テキストとなる一巻や七巻は、赤線や黄色やピンクのマーカーでにぎやかになり、あちこちに鉛筆の書き込みや付箋紙が増えていきました。

十年ほど前、当時の講師会長より「毎日二十三ページずつ読んで一年間で四十巻を読もう」と言われ、やつと全巻読破しました。一巻から順番に読むと靈界篇あたりで挫折しそうなので、何回も読んでいるなじみのあるものから読み始めました。半分くらい読んだとき「『生命の實相』はすごい！」とお腹の中から喜びが湧き上がつてきました。

今、光明思想社からの新編を仲間と輪読しています。初心に戻れる喜び、感動を共有できる楽しさ、質問し皆で考える充実感。まだまだわからないことばかり。少しづつでも勉強していきます。

谷口雅春先生のみ教えを伝える
団体・人々を支援します！

生長の家社会事業団は、谷口

雅春先生の正しい教えを伝え

るあらゆる団体、人々を支援し

ています。昨年は、公益財団法

人として各種講演会、練成会等

29の行事を後援しました。

○ 講演会 24会場

喜びの光明生活等をテーマ

に、真理講演会実行委員会主

催の講演会が、北海道から鹿

児島まで全国24会場で開催さ

れ当法人が後援しました。参

加者は3053名でした。

○ 青少年練成会 4会場

11月17日、TKP市ヶ谷力

ンファレンスセンターにおい

て、山崎文靖元公立小学校校

長を講師に、輝く女性と母親

の会主催の「花の講演会」が

開催され当法人が後援しまし

た。幸せな子育て等をテーマ



最高の仲間と出会えた3日間（関東会場）

○ 花の講演会

11月17日、TKP市ヶ谷力

ンファレンスセンターにおい

て、山崎文靖元公立小学校校

長を講師に、輝く女性と母親

の会主催の「花の講演会」が

開催され当法人が後援しまし

た。幸せな子育て等をテーマ

に、参加者は134名でした。



熱心に聞き入る参加者（11月3日札幌 181名）



「輝く女性と母親の会紹介」の時間、子ども達が舞台へ

明るく生き甲斐ある人生を築くために、青少年練成会実行委員会主催の練成会が、北海道、関東、伊勢、九州の4会場で開催され当法人が後援しました。次代の日本を担う小学生から高校生まで

77名の参加がありました。

3 この世の中に何一つ無駄なものがないと知ったとき、われわれは悲しむべき何物もこの世界にないことを知るのである。

（『生命の實相』頭注版 第37巻より）

『生命の實相』・聖經『甘露の法雨』を護持し、正しい「生長の家」を次世代につなぐ

献資御奉讚にご協力ください!!

生長の家社会事業団では、谷口雅春先生の正しいみ教えを次世代につなぐため
五つの創立記念事業を行っています。

①聖典『生命の實相』、聖經『甘露の法雨』を永遠に護り抜く、②谷口雅春先生
生報恩全国練成会の開催、③「生長の家教義」研修講座と青少年練成会の全国
展開、④「児童養護施設生長の家神の国寮」の運営、⑤「谷口雅春先生記念図
書資料館」の充実拡大。

これらの事業は皆様の尊いご献資で支えられています。どうか1口33万円の特別献資(分割也可)にて協力ください。

五つの事業を支える奉讚者481名御芳名

これまで献資下さった方々の御芳名を謹んで記載させていただきます。深甚の感謝を捧げさせていただきます。

クリスマス会に国立市長来賓ご挨拶!

12月14日、児童養護施設生長の家神の国寮のクリスマス会において、永見理夫国立市長から来賓ご挨拶を戴きました。

神の国寮のクリスマス会はかつて谷口輝子先生も出席されており、慈愛深く子ども達に囲まれた先生の貴重なお写真が残されています。



鎮護国家をはじめ多くの方々の幸せを祈る 「神癒・聖經供養」祈願

谷口雅春先生報恩全国練成道場の拝殿において、毎朝9時から聖經『甘露の法雨』『天使の言葉』『続々甘露の法雨』の3巻連続読誦と、お一人お一人の「実相円満誦行」を行っています。どなたでもお申しあみいただけます。

奇蹟! 娘の結婚式に出席できました!!

9月18日夜友人から「癌が十二指腸に再発した。手術が出来ず48時間投薬での治療を受けているが、9月28日の娘の結婚式にはどうしても出席したい」との電話がありました。すぐに神癒・聖經供養を申し込んだところ、9月29日「奇蹟が起きました。娘の結婚式に和服を着せてもらつて出席できました。式場の方や相手側の人たちも色々と配慮して下さつて、素晴らしい結婚式でした。」と喜びの電話がありました。(70歳女性)

「聖使命奉讚会」にご入会ください

「聖使命奉讚会」に入会されると、お一人お一人の誠魂は『聖使命菩薩』として谷口雅春先生報恩全国練成道場の宝筐に奉安され、聖經読誦により毎日祝福されます。入会を希望される方は、当法人あてにご連絡ください。必要書類をお届けいたします。ご献資いたいた会費は、谷口雅春先生から託された聖なる使命実現のため、公益目的事業等に使われます。

1月の行事日程

◆毎朝9時~10時20分に「神癒・聖經供養」を谷口雅春先生報恩全国練成道場において行っています。自由にご参加ください。

| 日程 | 行事 | 時間 | 場所 |
|--------|---------------------------|---------------------|--------|
| 1日(水) | 歳旦祭 | 10時30分~11時 | 全国練成道場 |
| 22日(水) | 谷口雅春先生謝恩祭 新編『生命の實相』輪読会 | 8時~8時30分 13時30分~ | 図書資料館 |
| 24日(金) | 第5回谷口雅春先生報恩 全国練成会 | 開会13時 閉会15時30分 | 全国練成道場 |

*生長の家社会事業団は、毎月「物故者顕彰慰靈・先祖供養祭」を行っています。(全国練成会のある月は練成会の中で行います。)

後援
行事

2月の行事日程

1月18日 東京大真理講演会
1月19日 近畿B(京都)大真理講演会
2月15日 埼玉大真理講演会
2月23日 島根大真理講演会

毎朝起きた時および、何事が起こったときには必ず「悪はあるように見えても本来ない」と十遍ずつ唱えるがよい。これはどんな禁厭の言葉よりも人間を光へ導く神呪である。

(『生命の實相』頭注版 第37巻より)